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港星衡水友賽港星衡水友賽 點燃城市活力
足球為媒 文旅添彩

「衡水老白干盃」 香港精裝明星足球友誼賽24日晚在數萬觀眾的歡呼聲中拉開帷幕。陳

百祥、王晶、苑瓊丹、王敏德、陳浩民等三十餘位香港藝體界名人齊聚河北衡水，與衡水老

白干聯隊上演綠茵對決，2.5萬觀眾到場觀賽，最終香港精裝明星足球隊以3：2奪冠，現場

歡呼不斷，氣氛熾熱。同時亦借助賽事活動的吸引力，將全民健身熱情與城市活力相融合，

增添衡水市經濟發展的新動能。 ●香港文匯報記者 李瑩茵 河北報道

●陳百祥帶球進攻。網絡圖片

◀◀彭健新彭健新、、陳陳
浩民等明星傾浩民等明星傾
情獻唱情獻唱，，與觀與觀
眾熱情互動眾熱情互動。。
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●暖場壓軸的舞龍舞獅表演。 香港文匯報記者李瑩茵 攝

▶▶香港精裝明香港精裝明
星 足 球 隊 贏星 足 球 隊 贏
33：：22捧盃捧盃。。
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香港文匯報訊（記者 李瑩茵 河北報道）香港精裝
明星足球隊員接受了媒體採訪，當中暢談了對衡水的
印象，和通過友誼競賽，達至助力鄉村振興的願景。
陳百祥說：「這次來內地就是為了交流文化，看

祖國發展有多厲害，我們是來學習的。足球隊就像
一個家，每個人堅守不同的位置，如中場掌控球
權、後衛負責防守、前鋒尋求突破，大家各司其
職，這種團隊協作的玩法是中華五千年歷史的沉
澱，非常厲害！」苑瓊丹表示：「衡水市是我第一
次來，衡水湖太驚艷了，衡水的朋友也非常熱情。

我們踢球是把健康的友誼放在足球上面，但我們更
希望通過友誼賽，每去一個地方能夠助力鄉村振
興，也希望能做到『一鄉一品』，幫助農產品出
海。」陳浩民說道：「衡水湖真的太美了，5A級景
區。希望透過我們可以把當地的美景、美食和文化
推介到全國乃至世界各地，讓大家知道中國有個好
地方叫衡水。」梁競徽則指出：「衡水的好山好水
讓人印象深刻，這裏的人們很熱情。我們會跟着國
家的腳步，積極支持鄉村振興工作，助農扶貧，把
我們國家出彩的水果、農產品帶到全世界去。」

賦能鄉村振興 開心足球兼公益助農 港星讚嘆衡水風光秀麗
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●苑瓊丹參觀衡水湖。
受訪者供圖

●陳百祥（右三）、梁競徽（右二）和陳浩民（右四）等接受香港文匯
報記者專訪。 香港文匯報記者李瑩茵 攝
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香港文匯報訊（記者 葉詩敏）香港乒乓
球隊上周以老帶新出戰多哈乒乓球世界錦標
賽，混雙組合黃鎮廷/杜凱琹奪得合作以來
第四面世錦賽銅牌，是今屆港隊取得的唯一
獎牌。港隊昨由多哈返港，「黃杜配」合作
10年來四踏世錦賽頒獎台締造紀錄，阿廷開
玩笑道：「王楚欽/孫穎莎要追上，我們下
屆再拿牌好了。」
黃鎮廷/杜凱琹在世錦賽四強不敵日本組
合，在不設銅牌戰賽制下繼2023年南非世錦
賽後，連續兩屆賽事摘銅，且是合作近10年
來四奪世錦賽銅牌。港隊大軍昨日回港，獲
乒總主席余國樑到機場迎接並獻花。阿廷賽
前曾表示希望今屆可「轉換獎牌顏色」，杜
笑言拍檔賽前「開太大」讓她感壓力，「條
線不易打，有強隊朝鮮，我們去到很多變
數，第一場對朝鮮又輸了，之後我們一直保
持狀態，每天都去看錄像，很緊張很緊繃的
狀態。」阿杜坦言最終奪銅亦很開心，「想
起第一次（拿牌）那種開心，很自豪、很激
動的感受。」
黃鎮廷也直言世界水平不斷提升，比賽也
愈來愈難打，他喜能與阿杜再一起踏上頒獎

台，「暫時好像是唯一同組合的隊伍第四次
站上去，我們都開玩笑說，王楚欽和孫穎莎
有可能追到我們，但我說都未必追到，他們
下屆如果拿牌，我們下屆又拿的話，他們便
要繼續追。」
兩人下個大賽目標是全運會，對於全運會，
總教練李靜直言「全運難打過奧運」，阿杜也
坦言乒乓是國球，「對我們來說其實說有什麼
目標是有點難的，但當然粵港澳都算是主場，
希望在主場可以打出自己水平，還有這次看到
世錦賽其實有很多所謂的爆冷，一切都有可
能，最重要是做好自己每一天。」

李靜讚黃杜配既最老亦最好
港隊今屆賽事以老帶新出戰多哈，朱成竹與
吳詠琳、李凱敏與江芷林兩個組合晉身女雙16
強，黃鎮廷亦與初戰世錦賽的陳顥樺打入男雙
16強。李靜坦言看到新秀的衝擊力，「黃杜在
混雙目前來說算是一個小小的歷史紀錄，又是
最好又是最老對不對？他們帶給年輕人一個期
望和信心，最重要的是年輕球員現在有衝擊
力，整個團隊也凝聚起來。」他指期望港乒在
全運會雙打賽事能衝擊獎牌。

賽事當晚在衡水奧體中心舉行，未開賽現場觀眾已不斷熱情歡
呼。賽前暖場環節，整齊劃一的150餘名武術少年以《少年中

國》武術表演為比賽拉開帷幕，一招一式盡顯中華武術的剛勁；衡
水第十七中學學生用《向前衝》的動感舞蹈，還有220名衡水學院
學子則透過整齊劃一的健身操《青春律動》，點燃起全場氣氛。壓
軸的舞龍舞獅表演《萬騎爭春》，以翻騰的金龍與震天的鼓點，為
賽事注入濃郁的民俗風情。
聲聲歡呼中，香港精裝明星足球隊邊向觀眾揮手致意邊走進球
場。陳百祥高聲回應着觀眾的吶喊：「很開心來到衡水，希望大家
玩得開心。」香港精裝明星足球隊賽前接受香港文匯報記者專訪，
趣談隊友個個都是「實力派」。75歲的陳百祥底氣十足地表示：
「年齡不是問題，技術好才是關鍵。」梁競徽也毫不示弱，笑着放
話說：「儘管我們平均年齡比對手大，但我們不怕，放馬過來。」

領先兩球被扳平 陳百祥入球制勝
比賽採三節每節30分鐘制，節間休息15分鐘。香港精裝明星足
球隊第一節開場便迅速掌控節奏，憑藉嫻熟的配合快速打破僵局。
坐鎮中場的陳百祥掌控球權，巧妙調度，不到半場香港隊就領先
2：0。衡水老白干聯隊也毫不遜色，以頑強防守和犀利反擊一次次
化解危機，引得全場觀眾助威聲不斷。衡隊第二節調整戰術，接連
攻入兩個精彩入球，推高了現場觀眾情緒。戰至第三節，陳百祥一
腳精準射門應聲入網鎖定勝局。

眾星獻唱《海闊天空》炒熱氣氛
節間休息時，陳浩民、吳國敬等明星傾情獻唱《海闊天空》《我
是中國人》等經典歌曲。隨着熟悉的旋律響起，數萬部手機閃光燈

應聲亮起，在夜色中匯成星海，全場觀眾自發加入合唱，將現場推
向高潮。陳百祥、陳浩民等人亦與看台觀眾互動，一邊哼唱，一邊
將簽名足球拋向歡呼的人群，看台歡樂氣氛熱烈。幸運接到禮物的
觀眾王先生激動地向記者分享驚喜之情：「我太開心了，喜歡他們
很久了，這個足球我會珍藏起來！」
衡水市體育局相關負責人表示，此次友誼賽將積極發揮「體
育+」輻射效應，借助賽事活動吸引力，打造消費場景、旅遊業
態、產業模式，將全民健身熱情與城市活力相融合，增添經濟發展
新動能。

香港文匯報訊（記者 張發兒）雖然港超聯已於周日煞科，
但今個球季尚未完結，關乎最後一個亞洲賽席位的足總盃決賽
將於本周六（31日）舉行，上屆冠軍東方將會面對流浪。兩隊
球員昨日先禮後兵出席記招，東方主教練盧比度稱球隊不會因
要衛冕而感到壓力，期望大家能好好享受今場決賽。
港超煞科日以3：0擊敗理文成為「攔路虎」的標準流浪，相隔兩
年再度殺入足總盃決賽，在終極一戰面對東方，教練團成員之一的
潘文迪認為球隊絕對有能力與對手一戰：「雖然我們在上一場聯賽
以0：4不敵東方，但其實表現不是太差，最重要是在細節方面做
好，球隊不會用一個Under dog（被看淡一方）的心態去面對今場
決賽。」身旁的劉智樂補充指，流浪對上四場聯賽面對排名前四的
球隊雖然是落敗，但表現絕不失禮，能夠做到賽前部署，並希望將
這些經驗帶去今場決賽，「球隊應該會有很好的發揮，我不擔心決
賽形勢會是一面倒，希望會是一場緊湊的賽事。」
東方方面，他們八強以3：1擊敗九龍城隊，四強則以2：1力
克大埔隊，連續兩年殺入決賽。雖然球隊是上屆冠軍，但主教
練盧比度強調，球員不會因此感到有壓力，「正如我之前所
說，球隊今季已經達成目標，在季中有多名球員離隊的情況
下，能夠殺入決賽已經非常好，我只希望大家，包括球迷，能
夠好好享受今場決賽。」

香港文匯報訊（記者 李瑩茵 河北報道）開
心足球之餘同時進行了公益助農行動。球隊成
員比賽之餘亦走進衡水市棗強縣國家級美麗休
閒鄉村八里莊村及貴和省級現代農業園區，實
地考察了村莊基礎設施建設與特色農業發展。
比賽現場，桃城區直播間在賽場內搭建帳篷，
集中展示當地土特產、農副產品和非遺產品，
並與賽事同步直播。同時，香港New TV的直
播間也有序推介衡水特色農副產品，借助賽事
流量開啟助農直播新模式。

莊嘉：讓藝人做表率積極推動公益助農
香港New TV主席莊嘉表示，期盼每個有能

力的人，尤其是海內外華人積極響應國家鄉
村振興政策，共同繪就美麗鄉村藍圖，為全
面鄉村振興貢獻自己的力量。他指出，這正
是推動香港精裝明星足球隊赴內地開展公益
活動及友誼賽的初衷，「明星自帶流量，讓
藝人做表率，多做一些直播，把內地優秀的
農產品和旅遊資源推廣到海外。」莊嘉強
調，希望藉「賽事＋文旅」模式加強香港與

內地的文化交流，助力實現「擴大內需、鄉
村振興、一村一品、農產出海」。

陳浩民：哪裏需要我們我們就去哪裏
陳浩民賽前接受香港文匯報記者訪問時表
示，此次出行雖有遊山玩水和暢享開心足球輕
鬆一面，但隊伍「是帶着使命來的。」他表
示，希望透過自身影響力將內地的美景、美食
和文化推廣至全國乃至世界各地，「哪裏需要
我們，我們就去哪裏。」他堅定地說。

●潘文迪（左二）
與盧比度（右二）
將於周末領軍對
壘，爭奪足總盃
冠軍。

香港文匯報
記者張發兒 攝

助港乒世錦賽摘銅凱旋

杜凱琹杜凱琹 笑言阿廷賽前目標添壓力

●港乒團隊昨日返抵香港。
香港文匯報記者葉詩敏 攝

●黃鎮廷與杜凱琹合作10年來四踏世錦賽頒
獎台，締造紀錄。 香港文匯報記者葉詩敏 攝


